



Octava Conferencia Ministerial sobre la Sociedad de la Información de América Latina y el Caribe.

La [Octava Conferencia Ministerial sobre la Sociedad de la Información de América Latina y el Caribe](#) se celebró del 16 al 18 de noviembre de 2022, en Montevideo, Uruguay. Tuvo como objetivo definir un conjunto de prioridades de política a nivel regional para impulsar la transformación digital con una visión de desarrollo sostenible.

Durante la reunión se destacó que en un contexto global y regional complejo, en el que confluyen múltiples crisis, la digitalización es una de las áreas prioritarias para la transformación del modelo de desarrollo de la región. Por ello, para poder avanzar hacia un verdadero proceso de inclusión digital, se requiere de un conjunto de acciones y políticas que faciliten el uso y adopción de las tecnologías digitales en todos los segmentos de la población, las empresas y las instituciones de gobierno.

Adicionalmente, se subrayó que entre 2014 y 2023, la región experimentará el menor crecimiento económico de las últimas siete décadas, por lo que se debe trabajar para reducir la desigualdad y generar riqueza, donde el potencial positivo de las tecnologías digitales podría tener un papel fundamental.

Al término de la reunión los delegados aprobaron la [Agenda Digital para América Latina y el Caribe \(eLAC2024\)](#) un documento que establece 31 objetivos de política distribuidos en cuatro ejes:

- a) Infraestructura, conectividad, desarrollo de habilidades y competencias.
- b) Economía digital, emprendimiento, innovación y sostenibilidad,
- c) Inclusión y transformación digital del Estado,
- d) Generación de nuevas alianzas, acciones vinculadas a la integración comercial, el mercado digital regional y la cooperación.



Regulación emergente



Congresistas estadounidenses de origen hispano han pedido que Elon Musk informe cuál es la [estrategia de Twitter para combatir la desinformación](#), especialmente la que se difunde en español a través de esa red social. El *caucus* hispano que agrupa tanto a representantes como a senadores demócratas envió una carta en la que solicita entre otras cosas que se detalle cuántos moderadores de contenido emplea actualmente, en qué idiomas dominan, a qué mercados sirven y en qué países se basan, y que contrastara eso con sus niveles de personal y capacidades lingüísticas antes de los recientes recortes.



El canciller del Reino Unido, Jeremy Hunt, confirmó que el gobierno presentará una nueva legislación para [proteger a los consumidores de las reseñas falsas de productos](#) y para ampliar la protección de las suscripciones; además otorgará a la Autoridad de Competencia y Mercados nuevos poderes para hacer frente a las prácticas anticompetitivas en mercados digitales. Es probable que esto incluya dotar de una nueva base legal a la Unidad de Mercados Digitales, que se lanzó en abril del año pasado. El gobierno presentará el proyecto de ley en la actual sesión parlamentaria, que finaliza en mayo de 2023.



Datos y negocios digitales

Banco más grande de Japón ofrecerá servicios en el Metaverso

[Mitsubshi UFJ Group](#), el banco más grande de Japón, proyecta ofrecer servicios financieros a través del metaverso a partir de 2023. La empresa anunció una asociación con ANA Holdings, un consorcio de empresas dedicadas a los servicios de transporte y viajes aéreos, para formar parte de la próxima plataforma digital de ANA. Se espera que la plataforma inicie operaciones con una base de usuarios de 38 millones de personas que tienen millas. Los clientes de la compañía podrán recorrer el mundo 3D con sus avatares e interactuar con diferentes tiendas y puestos en el mundo virtual. MUFG, ANA y Sampo Japan, una compañía de seguros, explorarán las posibilidades de realizar sus actividades específicas en el metaverso, examinando leyes y reglamentos al respecto.

Mercado de tarjetas de regalo crecerá 8.7% en América Latina

El mercado latinoamericano de tarjetas de regalo está experimentando un crecimiento significativo debido a la creciente digitalización, el uso cada vez mayor de tarjetas de regalo como herramientas de marketing por parte de múltiples empresas, y la tendencia creciente de la cultura de los regalos y las compras electrónicas. Se espera que la creciente demanda de servicios de transmisión en línea genere una alta demanda de tarjetas de regalo basadas en entretenimiento, lo que a su vez impulsará el crecimiento del mercado en general



Riesgos de seguridad

EE.UU. prohíbe la venta de equipos de Huawei y ZTE

Después de dos años de que el gobierno estadounidense alegara sobre los [riesgos de seguridad de algunos productos tecnológicos chinos](#), la Comisión Federal de Comunicaciones de EE.UU. prohibió la venta de algunos de éstos, ya que infringen las normas de datos y telecomunicaciones, atentando con la seguridad nacional y la de los usuarios. Entre los productos prohibidos se encuentran teléfonos, cámaras, equipos y software de las marcas Huawei, ZTE, Hangzhou Hikvision, Dahua, Hytera.

Hackers iraníes acceden a red federal estadounidense

La [Agencia de Seguridad de Infraestructura y Ciberseguridad](#) (CISA) confirmó la sospecha de que durante febrero actores pagados por el gobierno iraní violaron la red estadounidense de la Junta de Protección de *Merit Systems*, instalaron un software de minería de criptomonedas e implantaron proxies inversos en distintos *hosts* para mantener persistencia.

Amazon presentó un software ligado a la [cadena de suministro](#) y los servicios en la nube. Con este servicio la empresa pretende monitorear los inventarios de las empresas para alertarlas cuando éstos se encuentren en niveles bajos. Así mismo, Amazon anunció nuevos servicios, como [Amazon Security Lake](#), para aumentar la ciberseguridad y [Amazon Omics](#), para ayudar a la salud y la ciencia mediante análisis e investigación.

Huawei presenta su reporte de [Digitalización Eléctrica 2030](#), en el cual presenta escenarios con energía eléctrica limpia que al mismo tiempo garantice la seguridad energética y maximice la eficiencia de la utilización de ésta. El desarrollo de energía eléctrica limpia con bajas emisiones de carbono es indispensable para las presentes y futuras tendencias.

[Enel Américas](#) anunció la inversión de \$5 mil millones de USD para la digitalización de la red eléctrica en Brasil, Colombia y Centroamérica. Esta inversión forma parte de su plan estratégico con visión en el mediano plazo, de 2023-2025, para enfocarse en su meta de *netzero*.



Food for thought



Se aprueba en California el uso de [placas digitales](#) para todos los vehículos. Esta nueva ley facilita la tramitación de matrículas para los usuarios (así como para el Departamento encargado de los mismos) y aumenta la seguridad, ya que permiten rastrear al vehículo y desplegar distintos mensajes de seguridad, por ejemplo en caso de robo. La única empresa avalada para fabricar y distribuir estas placas es Reviver. Otros estados que permiten, en cierta medida, las placas digitales son Arizona, Michigan y Texas.



António Guterres, Secretario General de la ONU propuso el [Pacto Mundial Digital](#) para impulsar y garantizar el acceso a internet en todos los rincones del mundo, asegurando que esta herramienta forma parte del derecho humano de la libertad de expresión. Se espera que este Pacto sea firmado en la Cumbre del Futuro en 2024.



El MIT Media Lab y la Dra. Rosalind Picard están trabajando en un proyecto de [Inteligencia Artificial Emocional](#), con el cual se busca dotar de empatía a los robots para mejorar la atención médica a las personas. Se espera que estos robots empáticos logren descifrar de manera holística las emociones humanas, para así darles una atención más acertada y completa. Algunas de las preocupaciones de este proyecto son la dificultad de abarcar y empatizar con toda la diversa población, y el hecho de que la tecnología avance más rápido que la legislación y los robots emocionales puedan salirse de control.

Consultores Internacionales Ansley es una empresa de consultoría establecida en la Ciudad de México, enfocada a proveer asesoría estratégica a gobiernos y empresas en materia de políticas públicas, comercio internacional y asuntos regulatorios y de inversión.

AVISO LEGAL: El presente reporte fue elaborado a partir de información pública. Las conclusiones e interpretaciones que presenta están diseñadas para informar y orientar a sus usuarios en la toma de decisiones, no para garantizar resultados específicos.